



EDITO DU MOIS DE MAI 2023

"Jubilé sacerdotal, 25 ans"

par Eric Schneider, curé archiprêtre

Un **jubilé de 25 ans d'ordination sacerdotale** est pour moi l'occasion de revenir sur les miséricordes du Seigneur à mon égard et de rendre grâce pour ce temps passé au service de l'évangélisation sur notre belle terre mosellane.

Un prêtre ne naît pas hors-sol, il vient de quelque part, il a des racines et j'aime les racines de mon pays du Bitcherland, comme celles de ma famille et celles des grands hêtres de notre forêt.

Je souhaite vous exprimer à tous ma plus profonde gratitude. C'est le 28 juin que Monseigneur Pierre Raffin m'ordonnait prêtre avec Dominique en cette année 1998. J'ai une grande gratitude envers mes parents de condition modeste et bien simple, mais qui ont su me transmettre une foi solide, le goût de la rencontre des autres, des personnes, le don de soi dans le travail et la prière quotidienne du chapelet.

Depuis mon plus jeune âge, à la paroisse St Marc de Siersthal, j'ai vu et participé à la vie d'une paroisse priante et dynamique et j'ai pu bénéficier du témoignage vers le sacerdoce d'amis, dont certains sont ici dans cette cathédrale et de l'accompagnement des Sœurs de la Divine Providence de St Jean de Bassel du Hôme de Siersthal. Merci pour toutes les belles figures d'humanité et de foi rencontrées durant toutes ces années.

Puis à mon tour, j'ai entendu l'appel à suivre le Christ « Bon Pasteur » et j'ai pu approfondir et discerner ce désir au sein du collège et Lycée St Augustin à Bitche, d'ailleurs d'autres prêtres sortiront et sont sortis de ce même établissement, ce qui donne à penser.

Je suis devenu prêtre à une époque où se préparait la réforme des paroisses de notre diocèse où nous sommes passés de 649 paroisses à 133 Communautés de Paroisses (divisées en 34 archiprêtres), Projet Pastoral Diocésain promulgué à la Pentecôte 2000. Comme beaucoup, je n'ai connu qu'une Église en chantier. Peut-il en être autrement ? Mais ce qui a sans doute marqué ma vie de séminariste, de diacre et de jeune prêtre, à cette époque, c'est à la fois la **lettre des Évêques aux Catholiques de France de 1996 : Proposer la Foi dans la Société Actuelle**. Et les **JMJ à Paris**. Toute deux, ont redonné un bel élan à l'Église de notre pays, nous invitant à proposer la foi à nos contemporains, en particulier aux jeunes.

Au fil des années, la proposition deviendra **Nouvelle Evangélisation**, puis avec le pape François et son cri pour la sauvegarde de notre Maison Commune « **Laudato Si** » et son appel à la fraternité et l'amitié sociale « **Fratelli Tutti** » nous sommes invités à devenir « **disciples-missionnaires** ». Pour toute génération, il s'agit du même élan : « **Annoncer le Christ et la Bonne Nouvelle de l'Évangile** » et c'est bien ce que nous essayons de vivre sous l'impulsion du Projet Pastoral diocésain, cette fois-ci promulgué en la fête de la Pentecôte 2021 : **Pour une Eglise missionnaire en Moselle**.

Ce qui est sans doute plus difficile aujourd'hui, c'est de vivre l'élan missionnaire et annoncer l'espérance dans une société et une Eglise en crise profonde. Et pourtant, **c'est le moment favorable qui est le nôtre pour annoncer l'Espérance chrétienne**... pour redire la joie d'être disciple du Christ dans la simplicité, pour se laisser continuellement « réajuster » dans la vérité. « **Pollinisons-nous les uns les autres par beaucoup de bienveillance, de miséricorde, de bonté, d'entre-aide et de fraternité...** »

Je rends grâce pour cette vie de prêtre, pour la miséricorde de Dieu et de mon prochain... et pour la joie des multiples collaborations qu'il m'est donné de vivre.

Abbé Eric Schneider

